
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

～生活・社会そして人・・・すべては政治とつながっている～ 

神 原 宏 一 郎 の 
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 豊中版シエスタは 

いかがでしょうか・・・。 

議会が開かれても、個人質問も委員会審議もない。一体何のために、誰のために５月定例会は    

開会されるのでしょうか？近隣自治体では５月・６月議会で役員の選任とともに委員会審議や    

個人質問が行われているのに、何故、豊中市議会では実施されないのでしょうか？ 

５月議会で個人質問を行うか否かは、まず議会運営員会

で議論され、採決されました。賛否両論ありましたが、  

多数決で個人質問を行わないこととなりました。個人質問

を行なわない意見としては「３月議会での個人質問を廃止

することと、５月議会での個人質問の実施をセットで提案し

ており、一体的に実施すべき」とのことなんですが・・・。 

（注１）議会運営委員会には、公明党議員団は３人、 

    共産党議員団は２人所属。 

（注２）公・・・公明党 新・・・新政とよなか 自・・・自民新風会 

     共・・・共産党 市・・・市民クラブ 未・・・未来とよなか 

     無・・・無所属（木村議員、熊野議員、松岡議員） 

本会議場で、正式に個人質問や委員会審議を行わない 

会期日程案が採決され、賛成多数で可決されました。  

議会運営委員会では、個人質問の実施に賛成していた 

にも拘らず、本会議で異なる態度表明をされた会派もあり

驚きました。 

多数決の結果、個人質問は 

行わないことに決定しました。 

（神原の見解） 
私は議員当選後、一貫して、市政の発展、改革、市民生活の向上のために、５月定例会での   

個人質問の実施を求めるなど、議会での質問機会はできる限り多くすべきと主張してきました。 

個人質問の機会が少ないと、議員は質問を作成せずに済みます。市役所職員は、議員から施策、

事業、業務について追及を受けずに済みますし、答弁を作成する手間が減ります。 

結局のところ、個人質問が行われないことで得をする人、喜ぶ人って・・・・・。 

こんなことしているから、市民が議会や議員に不信感を抱くのだと思います！！ 

多数決の結果、個人質問は行わない

会期日程に決定しました。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

個人質問や委員会審議が行われなければ、当然、会期は短くなり、開催日数も僅かとなります。 

一方で、議長や副議長の選出には、非公開の場での会派間調整にかなりの時間を費やしており、 

豊中市議会の５月定例会は、「議員の議員による議員のための議会」と言える気がします！！ 

＜今年度の神原の役職一覧＞ 
未来とよなか幹事長 

議会運営委員会委員 

環境福祉常任委員会委員 

防災対策調査特別委員会委員長 

 養護老人ホーム組合議会議員 

議会改革検討委員会委員 

都市計画審議会委員 

・幹事長会（非公開） 
議会運営上の諸事項について、意見調整を図る。 

幹事長会は、議長、副議長、各会派の幹事長、副幹事長で構成。 
 

・議会改革検討委員会（非公開） 
議会運営全般に関する改革、改善の協議、調整を行う。議長、副議長、会派幹事長・副幹事長で構成。 
 

・議会運営委員会 
議会運営全般（議事進行、議事日程、会期）についての協議、審議、議決を行う。 

各会派幹事長などで構成。 
 

・環境福祉常任委員会 
環境部、健康福祉部、市立豊中病院に関する予算、決算、条例案、請願書などについて審議する。 
 

・防災対策調査特別委員会 
豊中市地域防災計画の見直しをはじめ、市の防災、危機管理に関して、調査、研究を行う。 
 

・豊中市箕面市養護老人ホーム組合議会 
養護老人ホーム『永寿園』の運営、管理についての審議、今後の活用方法についての議論をする。 
 

・都市計画審議会 
都市計画法に基づき、市の都市計画決定、都市計画に関する事項などの調査、審議を行う。 

議会から６人の議員が選出される。  

様々な組織を設置する以上、役割、存在意義、必要性がはっきりしていなければなりません。 

また、出来る限り、効果的、効率的に機能されなければなりません。 

所属する議員の不断の努力は当然のことながら、非公開の会議があるなど、組織の運営に 

関してもまだまだ改善の余地があると思います。（以下の概要を参照） 

（１日目）特別委員会委員長からの報告、専決処分の報告 

人事案件１件と専決処分１件を全会一致で可決した後、  

昨年度の特別委員会の活動報告が行われ終了。 

→議長候補を会派間調整するため、２日目に持ち越し。 
 

（２日目）議長の選挙 

議長選挙を行い、議長が決定。 

→副議長候補を会派間調整するため、３日目に持ち越し。 
 

（３日目）副議長の選挙 

副議長選挙を行い、副議長が決定。 
 

（最終日）各種役員決定 

事前に内定していた各種役員の決定通知がある。２件の 

議案、１件の諮問と意見書を全会一致で可決し、閉会。 

 新たな役職、機会を多数得ました。 

最大限活かすとともに、職責を全うし

飛躍の一年にしたいと思います！！ 



 
 
日 々 の 活 動 に つ い て の 詳 細 は 神 原  宏 一 郎 ホ ー ム ペ ー ジ の 日 記 を ご 覧 く だ さ い ！

http://www.geocities.jp/positive_square/diary.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
           

29 日 市立豊中病院会派視察 ※ 

31 日 豊中市地域自治全体説明会 
 

2012 年 6 月 
 2 日 豊中市地域自治全体説明会 

     上野連合自治会役員会 

 3 日 議員インターンシップ交流会 

 7 日 豊中市地域自治全体説明会 

 9 日 豊中市立熊野田小学校運動会見学 

12 日 豊中市私立幼稚園 PTA 連合大会・PTA 教養講座 

17 日 「まちづくり協議会 そね 21 の会」総会 

18 日 豊中市箕面市養護老人ホーム組合議会 ※  

19 日 議会棟壁面緑化事業 

20 日 防災対策調査特別委員会委員長会議 

21 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

     議会改革検討委員会 ※ 

    とよなか市民環境会議講演会 

     「環境教育等促進法改正を契機に協働を考える」 

     とよなか市民環境会議総会 

     NPO 法人とよなか市民環境会議アジェンダ 21 総会 

     豊中市六事業会合同懇親会 

     おかまち・まちづくり協議会総会 

23 日 化学物質過敏症勉強会 

     「学校の室内空気室と学習効率について学ぶ」 

     『シアターワーク豊中そらまめ』鑑賞  

25 日 子ども健やか育み条例懇話会 

29 日 第１回豊中市民生委員・児童委員大会 

     豊中市青年会議所創立４５周年記念式典 

30 日 自衛隊豊中分屯地の地区計画説明会 

神原 宏一郎の活動報告 2012 年 4 月 1 日～6 月 30 日（抜粋） ※印は公務 

2012 年 4 月 
 1 日 「サポネの家」オープニング記念パーティー 

 2 日 豊中市中核市移行式典 ※ 

     大阪府茨木市長選挙応援 

 3 日 北摂アクションネット 

 4 日 大阪府茨木市長選挙応援 

 5 日 議員インターンシップ打合せ 

 6 日 豊中市立上野小学校入学式 臨席  

     豊中市立第１１中学校入学式 臨席 

 7 日 うえの歩こう会 

11 日 大阪府大東市議会議員選挙応援 

13 日 千里老人福祉センター施設見学 

16 日 未来とよなか街頭活動 

17 日 平成 24 年度豊中市介護保険事業者連絡会総会 

     未来とよなか街頭活動 

18 日 議会報編集委員会 ※ 

19 日 近畿市民派学習交流会 

21 日 第１９回市政報告会 

     ふれあいサロン 

22 日 豊中市民山野草展 

26 日 防災対策調査特別委員会 ※ 

27 日 関西若手議員の会研修会  
 

2012 年 5 月 
 3 日 「市民パレード in とよなか」 

 9 日 ごみ問題学習会 

10 日 議会運営員会 傍聴 ※ 

13 日 憲法記念日市長表彰式 臨席 

14 日 都市創造研究所調査研究報告会 

     関西若手議員の会役員会 

17 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

       ５月定例会 本会議 ※ 

18 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

19 日 第２回全国若手政治家サミット 

20 日 いきいき上野フェスティバル 

21 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

22 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

     議会運営委員会 傍聴 ※ 

     ５月定例会 本会議 ※ 

23 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

24 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

     議会運営委員会 傍聴 ※ 

     ５月定例会 本会議 ※ 

25 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

26 日 特別養護老人ホーム「サラージュ豊中」竣工式 

27 日 上野連合自治会定例会 

28 日 豊中市議会幹事長会 ※ 

     ５月定例会 本会議 ※ 

     議会運営委員会 ※ 

 

第 20 回市政報告会 
日 時：７月２８日（土） 

午 前１０時～１２時         

場 所：堀田会館２階第一料理教室 

 （阪急バス豊中高校前から徒歩 5分） 

参加費：無料 

主 催：前向きひろば 

お問合わせは 06-6854-5664 まで 

今ある問題や課題、将来の不安、

素朴な疑問などなど、参加者   

みんなで情報共有・意見交換   

出来ればと思っています。 

気軽にご参加下さい！！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

神原事務所 2012 年 4 月～6 月分 

収入 

前月繰越残高 \2,031,778 

神原宏一郎議員報酬より \900,000 

その他  \0 

合計（１） ￥2,931,778 

 支出 

家屋費（イベント会場含） ￥221,115 

5 光熱費 ￥15,068 

 通信費 ￥19,732 

 印刷費 ￥128,800 

 備品費 ￥496 

消耗品費 ￥766 

 交通費 ￥0 

人件費 ￥445,500 

00 その他（注 3) ￥101,650 

合計（２） \933,127 

 
次月繰越 （１）－（２） \1,998,651 

 

発行元 前向きひろば ～Positive Square～ 
 

〒560-0021 豊中市本町 3-1-20 エルビル 2 階 
ＴＥＬ＆ＦＡＸ：06-6854-5664  
平日（祝日は除く）の 10 時から 17 時はスタッフがおります。  

ｙoung_spiritjp@yahoo.co.jp 
http://www.geocities.jp/positive_square/ 
Facebook 活用しています！！ 
「つながり日記」毎日 HP で更新中！！ 

※ご希望の方には通信を無料でお届けします。お気軽にご連絡ください。 

2012 年 4 月～6 月分 

収入 

議員報酬 \1,929,000  

期末手当（注 1） \1,438,650 

合計 \3,367,650 

支出 

所得税 \415,635 

議員団費 \9,525 

事務所へ \900,000 

供託金  \238,125 

生活費（注 2) \1,804,365 

合計 \3,367,650 

（注 1) \635,000×1.2×1.875 
  養護老人ホーム議会期末手当 

（注 2) 住民税・国保料・国民   

     年金等の支払い分含む 

（注 3） 勉強会参加費 

夏季期末手当(ボーナス)について 
所得税を控除して支給された金額は、 

１１７万１５７５円。 
住民税、国民健康保険料、 

国民年金、供託金の支払いの 

一部として使いました。 
 

(注)住民税(69 万 8200 円)・・・① 

   国民健康保険料(65 万円)・・・② 

   国民年金(17 万 5990 円)・・・③ 

   供託金(23 万 8125 円)・・・④ 

  ①+②+③+④＝176 万 2315 円 

サポーター・スポンサー大募集！！ 
議員報酬等の削減が続く中、徹底した経費 

削減を行い、むしろ議員活動の質や量の  

維持、向上に努めています。 

少しでもご支援、ご協力頂けると有難いです。 
 

口座：ゆうちょ銀行 

口座名：前向きひろば 

記号：14180 番号：87302691 

以前実施された「事業等の戦略的たな卸し（豊中版事業仕分け）」で、政策的な課題があるとして抽出された

市有施設の有効活用方針が示されました。しかし、理解、納得が出来ないことが少なからずあります！！ 

（疑問①）施設の廃止とその後の活用方法を一体的に決められないのか？～迅速さに課題～ 
今回、新たに廃止や統合、移転建替が決定された施設の中で、今後の処分、活用方法について決まって

いない施設がいくつもあります。基本的に、市は廃止や移転建替が完了してから、その後の活用方法を

考えるという姿勢ですが、それでは、廃止や統合してから必要のなくなった施設や土地が数年もの間、

存在し続けることになってしまい、非常に無駄なことだと思います。 
 

（疑問②）寄贈された施設や土地の処分について寄贈者との調整は十分果たしたの？～拙速さに課題～ 
旧豊中市公館は市民の寄贈による資産ですが、維持管理費、改修費用を捻出することが厳しくなり、 

市は売却という判断をしました。この決定に対しては、議会内外で、寄贈者のご遺志に沿った判断と  

言えるのか疑問視されており、市がどの程度、ご遺志に沿う努力を尽くしてきたのかが不明確です。 

・施設の廃止、統合が決定されてから、処分方法を決定するまでの期間を定めるべき！！ 

・寄贈物の活用、処理に関して、寄贈を受ける際に必要な合意事項を定めるべき！！ 


